



## Medienmitteilung

Aettenschwil, 13. Juni 2019

---

*Förderverein Kinderheim Maison des Anges, Aettenschwil AG*

# Startschuss für das Solarprojekt

**Eine Photovoltaikanlage im Kinderheim «Maison des Anges» in Haiti soll die Stromversorgung garantieren. Nach Unruhen und unliebsamen Überraschungen konnte der Startschuss für dieses Projekt gegeben werden.**

«Am Tor des Kinderheimes war eine Mutter, die versuchte, ihren achtjährigen Sohn im Heim zu lassen und fortzurennen.» Miranda Bammert-Zahn, Präsidentin des Fördervereins Haiti, ist eben von ihrer zweiwöchigen Reise aus Haiti zurückgekehrt. Nicht nur achttausend Kilometer trennen diese zwei Länder, es sind Welten. Armut und Verzweiflung trieb die Mutter zu dieser Handlung. Sie wusste, in diesem Kinderheim bekommt mein Kind zu essen!

## Politische Unruhen

Anfang Juni 2018 verkündete Haitis Premierminister eine Erhöhung des Benzinpreises um bis zu 47 Prozent. Wenige Tage später musste er nach massiven Protesten und Ausschreitungen von seinem Posten zurücktreten. Bereits im Herbst gingen wieder zehntausende Menschen wegen Korruptionsvorwürfen auf die Strasse. Anfang Februar schwappten Protestwellen wegen der steigenden Preise hoch. Viele Haitianer können sich die zum Leben benötigten Lebensmittel nicht mehr leisten.

## Mangelnde Stromversorgung

Bei einer Besuchsreise im November musste die Gruppe nach einigen Tagen aus Sicherheitsgründen ausreisen. Eine zweite Gruppe, die zwei Monate später nach Haiti flog, blieb drei Wochen. Sie erlebten am eigenen Leib, wie es ist, ohne Strom, fliessendes Wasser und Internetanschluss auszukommen. Nur wenige Stunden funktioniert der Strom pro Tag, wenn, dann meistens nachts. Der Generator hilft aus, aber die Dieselpreise stiegen markant und vielfach ist der Diesel nur auf dem Schwarzmarkt erhältlich.

## Solaranlage

Wenn es in Haiti etwas im Überfluss gibt, so ist das Sonnenschein. Mit einer Photovoltaikanlage kann man daraus Strom erzeugen. Mit diesem Auftrag nahm der Förderverein Kontakt zur Firma SEE (Sustainable Energy Engineering) auf. Hannes Schröder und Andreas Schmucker sind zwei deutsche Ingenieure der Firma SEE, die in Haiti schon einige Solaranlagen mit einheimischen Firmen realisiert haben.

Die Ingenieure kamen zu einem positiven Fazit: «Diese Investition sollte sich in wenigen Jahren refinanziert haben.» Aber es gab unliebsame Überraschungen: Die elektrischen Installationen im Kinderheim sind derart mangelhaft, dass es an ein Wunder grenzt, dass noch nie etwas gebrannt hat oder jemand verletzt wurde.

### Finanzierung zu 80 Prozent sichergestellt

«80 Prozent der Finanzen sind gesprochen», strahlt Miranda Bammert-Zahn, «wir hoffen und beten, dass die restlichen zwanzig Prozent auch noch eintreffen.» Nach ihrer Rückkehr genießt sie die Stromversorgung in der Schweiz und wünscht sich auch für das Heim sicherere Zustände.

[www.mda-haiti.ch](http://www.mda-haiti.ch)

(2803 Zeichen mit Leerzeichen)

Bildlegenden:

 <p>Sonne 1</p>	<p><b>Die Kinder im Maison des Anges freuen sich zusammen mit Miranda Bammert-Zahn, Präsidentin, und Victoria Hansson, Aktuarin des Fördervereins Haiti, über den Startschuss des Solarprojekts</b></p>
 <p>Sonne 2</p>	<p><b>Da geht die Sonne auf: Die Solaranlage im Kinderheim Maison des Anges kann installiert werden</b></p>
 <p>Sonne 3</p>	<p><b>Es geht los! Die Solaranlage im Kinderheim Maison des Anges kann gebaut werden</b></p>

 <p>Sonne 4</p>	<p><b>Die Sonne kann genutzt werden, der Startschuss fürs Solarprojekt im Kinderheim wurde gegeben</b></p>
 <p>Jugendliche aus dem Kinderheim</p>	<p><b>Seit fünf Jahren unterstützt das Hilfsprojekt aus dem Freiamt ein Kinderheim in Haiti</b></p>
 <p>Kinder freuen sich</p>	<p><b>Freude herrscht: Die Solaranlage kann installiert werden</b></p>



Förderverein  
Kinderheim  
Maison des Anges  
Haiti



**Kontakt bei Fragen:** Miranda Bammert-Zahn , Förderverein Kinderheim Maison des Anges, Schulstrasse 16, 5645 Aettenschwil, Tel. 041 780 88 17, Mobile 079 729 00 13, [info@mda-haiti.ch](mailto:info@mda-haiti.ch), [www.mda-haiti.ch](http://www.mda-haiti.ch), [facebook.com/VereinMaisonDesAnges](https://facebook.com/VereinMaisonDesAnges)



Förderverein  
Kinderheim  
Maison des Anges  
Haiti



**Kontakt bei Fragen:** Miranda Bammert-Zahn , Förderverein Kinderheim Maison des Anges, Schulstrasse 16, 5645 Aettenschwil, Tel. 041 780 88 17, Mobile 079 729 00 13, [info@mda-haiti.ch](mailto:info@mda-haiti.ch), [www.mda-haiti.ch](http://www.mda-haiti.ch), [facebook.com/VereinMaisonDesAnges](https://www.facebook.com/VereinMaisonDesAnges)



Förderverein  
Kinderheim  
Maison des Anges  
Haiti



**Kontakt bei Fragen:** Miranda Bammert-Zahn , Förderverein Kinderheim Maison des Anges, Schulstrasse 16, 5645 Aettenschwil, Tel. 041 780 88 17, Mobile 079 729 00 13, [info@mda-haiti.ch](mailto:info@mda-haiti.ch), [www.mda-haiti.ch](http://www.mda-haiti.ch), [facebook.com/VereinMaisonDesAnges](https://facebook.com/VereinMaisonDesAnges)



Förderverein  
Kinderheim  
Maison des Anges  
Haiti



**Kontakt bei Fragen:** Miranda Bammert-Zahn , Förderverein Kinderheim Maison des Anges, Schulstrasse 16, 5645 Aettenschwil, Tel. 041 780 88 17, Mobile 079 729 00 13, [info@mda-haiti.ch](mailto:info@mda-haiti.ch), [www.mda-haiti.ch](http://www.mda-haiti.ch), [facebook.com/VereinMaisonDesAnges](https://www.facebook.com/VereinMaisonDesAnges)